

Das aktuelle Kurzprogramm zur Hafenhinterland-Konferenz in Halle/ Saale vom 11.03. – 13.03.2015.

Auftakt - 11. März 2015 /// Mittwoch

- Pressereise für Medienvertreter von EFRE-finanzierten Projekten
- Unternehmensbereisung von EFRE-finanzierten Projekten für Teilnehmer

Konferenz - 12. März 2015 /// Donnerstag

Veranstaltungsort: Händel Halle in Halle/Saale

Workshop I

Impulsreferat: Mobilität neu denken

Moderation: Mira Christine Mühlenhof

Referenten: Prof. Hartmut Zadek, Dipl.-Ing. Andreas Herrmann

Teilnehmer im Podium:

- **Markus Nölke**, Geschäftsführer ShortSeaShipping Inland Waterway Promotion Center (SPC);
- **Harry Evers**, Geschäftsführer der Landesinitiative Niedersachsen

Nachhaltige und intelligente Mobilität und Logistik, Forschung und Innovation im Verkehr. Es werden Best-Practice-Beispiele unter Einsatz von EFRE-Mitteln zur CO₂-Minderung in Sachsen-Anhalt vorgestellt.

Wie können logistische Schnittstellen durch die Entwicklung multimedialer und innovativer, energieeffizienterer Umschlagssysteme zum intelligenten Logistiksystem eingesetzt werden?

Lösungsansätze und Zukunftsvisionen vor dem Hintergrund des wandelnden Mobilitätsverhaltens mit Blick auf Ressourcen und Innovationsstrategien.

Abdeckung der Themen im IVS-Rahmenplan zur Elektromobilität, alternative Antriebsmöglichkeiten und die Implementierung von Leichtbau.

Workshop II

Impulsreferat: Regionale und internationale Marktchancen nutzen durch Innovationen aus Forschung und Entwicklung

Moderation: Jeanette Laue

Referenten: Martin Willhaus, Geschäftsführer der Kühne Stiftung

Teilnehmer im Podium:

- **Harm Sievers**, Geschäftsführer der Fährhafen Sassnitz GmbH
- **Heinrich Ahlers**, GF BUSS Group GmbH & Co.KG, verantwortet den GB Buss Port Logistics (angefragt)
- **Thore Arendt**, GF der SGKV e.V. Studiengesellschaft für den Kombinierten Verkehr

Entwicklung und Einsatz innovativer und energieeffizienterer Umschlagssysteme sowie logistischer Schnittstellen. Präsentation von Möglichkeiten der Vernetzung in der digitalen und physischen Welt und der Darstellung den Wertschöpfungsstandort Europa leistungsfähig gestalten zu können.

Ausklang - 13. März 2015/// Freitag

Veranstaltungsort: Händel Halle in Halle/Saale

Business Breakfast Logistik (match & meet)

Impulsreferat: Europa und die Versorgungssicherheit durch EFRE im Hafenhinterland

Moderation: Mira Christine Mühlenhof

Referenten: Dr. Sandra Stein, Senior Researcher im GB Produktions- und Logistikmanagement in der Fraunhofer Austria Research GmbH (angefragt)

Teilnehmer im Podium:

- **Sven Schulze**, Europaabgeordneter für Sachsen-Anhalt im Ausschuss für regionale Entwicklung (REGI), (angefragt)
- **Robert Giraud**, Repräsentant internationaler Hafen Antwerpen

Welche Rolle spielt der Logistikstandort Sachsen-Anhalt mit seiner Infrastruktur mit Blick auf die europäische Verkehrspolitik, finanziert durch EFRE-Projektmittel? Derzeitige Herausforderungen und zukünftige Entwicklungen im Transport von den See- und Atlantikhäfen ins Hinterland werden betrachtet und diskutiert.

Weitere Informationen zur Registrierung und Impressionen der Hafenhinterland-Konferenz 2013 finden Sie unter

www.logistik-sachsen-anhalt.de/Hafenhinterland-Konferenz

Informationen für Medienvertreter:

Medienvertreter bitten wir im Zuge der Onlineregistrierung um die nachträgliche Zusendung des gültigen Presseausweises zur Konferenz und zu einer Pressereise.

The Hinterland Conference will take place in Halle/ Saale from 11th – 13th March 2015.

Prelude – 11th March 2015 /// Wednesday

- Press trip for media representatives
- Convention tour for guests

Conference – 12th March /// Thursday

Conference Day

Venue: Händel Hall in Halle/Saale

Workshop I

Subject: **Rethinking mobility**

Presenter: Mira Christine Mühlenhof

Opening Speech: Prof. Hartmut Zadek, Dipl.-Ing. Andreas Herrmann

Participants of the subsequent podium discussion:

- **Markus Nölke**, Managing Director ShortSeaShipping Inland Waterway Promotion Center (SPC)
- **Harry Evers**, Managing Director ITS Niedersachsen GmbH

How can logistical interfaces be used by the development of multimedia and innovative, energy-efficient transshipment systems for the intelligent logistics system? Ensuring transport growth and improving the sustainability of goods transport are future demands faced by mobility. Solutions approaches and visions of the future against the background of changing mobility behavior with a view to resources and innovation strategies.

Workshop II

Subject: Taking advantage of regional and international market opportunities by research and development innovations

Presenter: Jeanette Laue

Opening Speech: Martin Willhaus, Managing Director of the Kühne Stiftung

Participants of the subsequent podium discussion:

- **Harm Sievers**, Managing Director Fährhafen Sassnitz
- **Heinrich Ahlers**, Managing Director BUSS Group GmbH & Co.KG (requested)
- **Thore Arendt**, Managing Director of SKGV

How can logistical interfaces be used by the development of multimedia and innovative, energy-efficient transshipment systems for the intelligent logistics system? Ensuring transport growth and improving the sustainability of goods transport are future demands faced by mobility. Solutions approaches and visions of the future against the background of changing mobility behavior with a view to resources and innovation strategies.

Final Chord – 13th March 2015/// Friday

Event venue: Händel Hall in Halle/Saale

Business Breakfast Logistics (match & meet)

Subject: **Europe and the security of supply in the hinterland
financed by ERFD**

Presenter: Mira Christine Mühlenhof

Opening Speech: Dr. Sandra Stein, Research Coordinator Fraunhofer
Austria Research GmbH

Participants of the subsequent podium discussion

- **Sven Schulze**, MEPs, Member of the Committee on Regional Development (requested)
- **Robert Giraud**, Port Representative Germany of the Port of Antwerp

What role does the infrastructure of Saxony-Anhalt play with a view to European transport policies, financed by the ERFD? Current challenges and future developments in the transport from sea- and Atlantic ports into the hinterland.

Further information about the registration and impressions of the Hinterland Conference you will find here: <http://www.logistics-saxony-anhalt.com/Hafenhinterland-Konferenz>